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La UAEM en la prensa: 
 
La UAEM será un espacio para debate sobre el "voto blanco": Vera Jiménez 
Existe ausencia de credibilidad por parte de la ciudadanía en relación con las instituciones y los candidatos, 
señala el rector. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) será un espacio de debate para 
analizar la postura del “voto blanco” en el proceso electoral del mes de junio próximo, declaró Jesús Alejandro 
Vera Jiménez, rector de la máxima casa de estudios de Morelos. Vera Jiménez sostuvo que existe ausencia 
de credibilidad por parte de la ciudadanía en relación con las instituciones y los candidatos, al señalar que “el 
chapulinismo”, entendido como el acto de cambiar de partido de los distintos protagonistas de la política, 
revela la ausencia de seriedad con respecto a los proyectos que se ofrecen a los ciudadanos. El voto en 
blanco es una de las opciones en unas elecciones, que consiste en realizar el acto mismo del voto, o sea 
votar manifestando que ninguna de las opciones presentadas es adecuada. Para poder votar en blanco, el 
ciudadano debe ir a las urnas y realizar los actos formales que establece la legislación de cada país. El voto 
en blanco se presta a diferentes interpretaciones: hay quien opina que quien practica el voto en blanco emite 
su opinión en contra de todos los candidatos en contienda; y hay quien advierte que esa opinión está en 
cambio expresada por el voto nulo y que el voto en blanco expresa en realidad indiferencia ante las opciones 
en una elección. Alejandro Vera dijo que la UAEM es una institución educativa y de investigación y no le 
corresponde validar a los candidatos de ninguna institución política, lo único que sí se puede hacer, dijo, es 
pedir a los candidatos que sea gente honorable, que representen y tengan una actitud de servicio a la 
ciudadanía. Por otra parte, el rector dijo que la solicitud de algunos partidos políticos para que sea la Fiscalía 
General de Justicia (FGJ) la que investigue a los candidatos a diferentes cargos de elección popular, abona a 
la transparencia en los procesos, aunque hace falta por hacer muchas cosas más. Informó que los aspirantes 
a puestos de elección popular, de manera formal no se han acercado a la universidad para solicitar la apertura 
del espacio, aunque expuso el rector, sí ha escuchado comentarios, expresiones y propuestas en la materia, 
aunque no le han hecho llegar un planteamiento formal. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/67145-uaem-sera-un-espacio-para-debate-sobre-el-
voto-blanco.html 
 
No más "chapulines" 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se pronunció por aplicar una profunda reforma electoral que 
impida el "chapulinismo" entre candidatos que aspiran a un cargo de elección popular, al asegurar que este 
tema "indigna" a los ciudadanos. Asimismo, anunció que se abrirá un espacio de debate en la universidad, 
para asumir una posición frente al "voto blanco", y para que cada una de las unidades académicas se exprese 
respecto a votar o no. Dijo que la UAEM es una institución educativa y de investigación, y no corresponde 
validar a los candidatos de ninguna institución política, aunque lo que se puede hacer es pedir a los 
candidatos que sean gente honorable, que representen y tengan una actitud de servicio a la ciudadanía. 
Asimismo, indicó que de manera formal no se han acercado a la universidad para solicitar la apertura del 
espacio, aunque expuso el rector que ha escuchado comentarios, expresiones y propuestas en la materia, 
aunque no le han hecho llegar un planteamiento formal. Cuestionado sobre su llamado al voto blanco, Vera 
Jiménez aseguró que sigue habiendo una falta de credibilidad por parte de la ciudadanía en relación con las 
instituciones y los candidatos, inclusive citó que "el chapulinismo en que distintos candidatos están incurriendo 
al brincar de un partido a otro nos parece que es no tomar en serio a los ciudadanos, porque cuando uno 
asumo una responsabilidad tiene que estar consiente que va a cumplir hasta sus últimos días con esa 
responsabilidad, y sobre todo sirviendo a todos los ciudadanos que lo eligieron y lo votaron". En este sentido, 
el rector se pronunció porque se haga una reforma electoral que impida el "chapulinismo", que es un problema 
que indigna a los ciudadanos. Esta propuesta tendría que ser impulsada por los mismos ciudadanos y también 
sería un tema de investigación en el campo de las Ciencias Políticas, de tal suerte que se estarán haciendo 
algunos planteamientos desde la academia misma, con la finalidad de fortalecer la democracia en México. 
Finalmente, el rector dijo que la solicitud de algunos partidos políticos para que sea la Fiscalía General de 
Justicia quien investigue a los candidatos a diferentes cargos de elección popular, abona en el sentido de 
quererle dar reconocimiento y transparencia a los procesos, aunque hace falta por hacer muchas cosas más. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3710018.htm. 
 
Propone UAEM ley "antichapulines” 
El rector de la máxima casa de estudios en Morelia, Alejandro Vera, dijo que dicha iniciativa obligaría a las 
autoridades electas a mantenerse en el cargo hasta el cumplimiento del periodo para el ...  
La Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), propuso la creación de una ley "antichapulines", 
que evite el brinco de los militantes de un partido a otro si no consiguieron una candidatura, y también que 
obligue a las autoridades electas a mantenerse en el cargo hasta el cumplimiento del periodo para el que 
fueron electas. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, aseguró que la sociedad de Morelos se está 
lastimada, ofendida y harta de observar que la lucha por el poder ciega a los políticos, pero también los obliga 
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a realizar cualquier tipo de maniobra para hacerse de un espacio político que le otorgue bienestar económico 
y político en los próximos tres años, por lo que es necesario que la sociedad misma les ponga un alto, los 
obligue a asumir su responsabilidad y les fuerce a actuar de manera honesta y congruente. Mientras en 
Morelos el cambio de militancia, las solicitudes de licencias al cargo de forma discrecional, incluso, los 
intentos de postulación pese a estar bajo procesos por delitos cometidos, se volvieron casi invisibles en el 
esquema moral de los partidos políticos al postular a varios candidatos, Vera Jiménez aseguró que es urgente 
una ley o una modificación en las que ya existen, para evitarnos los espectáculos que se han convertido en 
una cotidianidad en el estado. Actualmente en la entidad, los morelenses son testigos desde la candidatura 
del ex seleccionado nacional, Cuauhtémoc Blanco hasta la nominación del diputado petista, presuntamente 
vinculado con delitos, Alfonso Miranda Gallegos, a la alcaldía de Amacuzac. Ambos por el Partido Social 
Demócrata (PSD). O la nominación a la alcaldía de Zacatepec del ex diputado, Gustavo Rebolledo, quien al 
no ser nominado por el PRI, se refugió en el PT donde no se tomó en cuenta su paso por prisión por delitos 
como acoso sexual y fraude. Así mismo, decenas de militantes del PRI que no lograron ser candidatos 
decidieron nominarse por el PVEM y el PANAL, además de que –como nunca- más de la mitad de integrantes 
del Congreso local se encuentran en campaña, algunos solicitando licencia y otros manteniéndose en la 
titularidad de su curul para no dejar de cobrar sus dietas de casi 35 mil pesos quincenales. Esta circunstancia 
también aplica para los regidores de varios municipios del estado de Morelos. Para el rector de la UAEM, esta 
situación demuestra que los políticos no tienen ningún respeto por el ciudadano, por lo que es necesario 
obligarlos a mantener su posición ideológica, pero también, asumir su responsabilidad completa en los cargos 
para los que fueron contratados por los morelenses. Sobre el llamado a votar en blanco que la UAEM realizó 
hace unos meses, Vera Jiménez dijo que aún se evalúa dicha propuesta, con el fin de saber si la máxima 
casa de estudios se abrirá a la presencia de candidatos de los diversos partidos o si expresará el llamado 
original desde todas sus trincheras como son las escuelas e institutos universitarios. 
Milenio, (David Monroy),  
http://www.milenio.com/estados/Propone_la_UAEM_ley_-antichapulines_0_466153630.html 
 
Reconoce comercio establecido sensibilidad y apoyo del gobierno de Cuernavaca 
 La Asociación de Comerciantes Establecidos Pro Centro Histórico de Cuernavaca reconoció al alcalde de 
Cuernavaca, Jorge Morales Barud, toda vez que durante la última sesión de Cabildo, el ayuntamiento aprobó 
un estímulo fiscal a tasa cero en el pago del predial, derechos municipales y multas, derivado de las obras de 
remodelación que ejecuta el gobierno del estado. El presidente de la asociación de comerciantes, Eduardo 
Peimbert Ortiz, destacó el apoyo decidido y desinteresado del ayuntamiento a pesar de las condiciones 
desfavorables que guarda la hacienda pública municipal. Lo anterior, durante la inauguración de núcleo de 
apoyo fiscal del Servicio de Administración Tributaria (SAT), en el que coadyuvarán los diferentes órdenes y la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que servirá para orientar a los contribuyentes y cumplir 
con sus obligaciones fiscales. En ese tenor, el alcalde aseveró que atentos a contribuir con los comerciantes 
establecidos y las plazas comerciales el ayuntamiento buscará extender los beneficios a todos con el objeto 
de reducir el impacto económico que puede generar la ejecución de las obras. “Reconociendo las posibles 
afectaciones generadas por las obras de rehabilitación como lo son la reducción en el consumo y la demanda, 
la administración se mantiene atenta y dispuesta a la concertación con el fin de propiciar las mejores 
condiciones para mantener la actividad comercial” aseveró Morales Barud. Previo al evento de inauguración 
del módulo de orientación, el mandatario capitalino sostuvo una reunión con representantes de las plazas 
comerciales de Lido y Degollado, a fin de mantener los lazos de comunicación cordial y con ello, dar 
seguimiento a sus inquietudes, así como escuchar las diversas propuestas para fortalecer la promoción 
comercial durante el periodo que duren las obras. 
La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma). 
 
Pone autoridad en marcha el módulo Núcleo de Apoyo Fiscal 
El presidente de los Comerciantes Establecidos Pro Centro Histórico de Cuernavaca, Eduardo Peimbert Ortiz, 
reunió a autoridades federales y estatales, para poner en marcha el módulo Núcleo de Apoyo Fiscal, con el 
que se accederá de manera gratuita a temas de asesoría fiscal y gestoría, con respecto al pago de impuestos 
federales, estatales y el pago de servicios municipales. Afirmó que las plazas Lido, Degollado y el mercado 
Adolfo López Mateos se solidarizarán con las dudas y problemas que se generen, ya que en dicho módulo 
accederán personas del comercio establecido y público en general; refirió que la intención es hacer que los 
ambulantes pasen a la formalidad. Lo anterior se logró con el apoyo de la titular de Hacienda, Adriana Flores; 
el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera; el edil de Cuernavaca, Jorge 
Morales; así como el representante del Instituto Mexicano del Seguro Social, Manuel Abe. Peimbert Ortiz 
aseguró que mediante este módulo se atenderán también a comerciantes que se encuentran en la ilegalidad y 
que tienen interés por regularizar sus comercios, “con el fin de que obtengan mayores beneficios”. 
Capital Morelos, p.30, (ADN Morelos). 
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Todos van unidos por mejoras 
Autoridades de los tres órdenes de gobierno y de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
inauguraron ayer el módulo del Servicio de Administración Tributaria (SAT), que atenderá, capacitará y 
brindará asesoría a los comerciantes del Centro capitalino que quieran ponerse al corriente en sus 
contribuciones o dar el paso definitivo al comercio formal. De esta forma se cumplió uno de los compromisos 
que las autoridades estatales establecieron con los comerciantes del Centro, en el marco de los trabajos de 
remodelación y embellecimiento de la imagen urbana del primer cuadro. Al evento asistieron la secretaria de 
Hacienda del Gobierno de la Visión Morelos, Adriana Flores Garza; el rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez; el alcalde capitalino, Jorge Morales Barud; así como los titulares del SAT en Morelos y del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS). En el inmueble ubicado en la esquina que forman las calles de Comonfort 
y Lerdo de Tejada, el presidente de la agrupación Pro Centro Histórico, Eduardo Peimbert Ortiz, agradeció a 
nombre de sus agremiados la firma del convenio de colaboración entre las instancias presentes y dijo que, al 
igual que las obras, este acuerdo abona en beneficio de los comerciantes. La instalación del módulo del SAT 
tiene como objetivo que los comerciantes formales puedan obtener beneficios al ponerse al corriente en sus 
contribuciones municipales, estatales y federales; así como impulsar a quienes no lo están, a sumarse a las 
filas del comercio formal. Asimismo, un grupo de prestadores del servicio social de la Facultad de Contaduría 
y Administración de la UAEM  se encargarán de brindar las asesorías, y de convencer a los comerciantes 
informales de las ventajas de estar dentro del comercio formal, como lo es el acceso a créditos. 
Diario de Morelos, (Marcela García), http://www.diariodemorelos.com/content/todos-van-unidos-por-mejoras. 
 
Ofrecerá la UAEM asesoría fiscal gratuita a pequeños contribuyentes 
La Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) ofrecerá asesoría fiscal de manera gratuita a los pequeños contribuyentes que requieran 
realizar su declaración de impuestos, mediante módulos de atención que atenderán en conjunto con el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT). Para ello, ayer se instaló el segundo módulo que estará ubicado 
en pleno Centro Histórico de la ciudad y que será atendido por estudiantes de esta facultad, quienes a través 
de su servicio social apoyarán en el ramo fiscal a quien lo requiera. El rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez; Carlos Martin Malpica Jiménez, administrador de Cultura Contributiva del SAT; Jorge Morales Barud, 
presidente municipal de Cuernavaca, y Laura Patricia Ceballos Giles, directora de la FCAeI, cortaron el listón 
inaugural de este segundo módulo. Laura Patricia Ceballos dijo que el primer módulo de atención se 
encuentra en el Centenario, y con este segundo, ubicado en la calle Lerdo de Tejada en el Centro de 
Cuernavaca, los estudiantes de séptimo semestre y personal del SAT atenderán de manera gratuita la 
demanda de los pequeños contribuyentes y público en general que así lo soliciten. Ceballos Giles comentó 
que al menos 10 estudiantes han recibido la capacitación para brindar asesoría fiscal a los pequeños 
contribuyentes, en cuestiones como declaración de impuestos, pólizas de pagos y facturas de manera 
electrónica. Asimismo, mencionó que los estudiantes, a través del servicio social y de las prácticas 
profesionales, participarán en los "núcleos de apoyo fiscal" y en el programa de "Acompañamiento-Adopta un 
RIF (Régimen de Incorporación Fiscal), con los que serán beneficiados los contribuyentes ante las nuevas 
disposiciones de la Reforma Fiscal. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3710025.htm. 
 
Ofrece la UAEM asesoría gratuita a contribuyentes  
La Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), ofrecerá asesoría fiscal de manera gratuita a los pequeños contribuyentes que requieran 
realizar su declaración de impuestos, mediante módulos de atención que atenderán en conjunto con el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT). Durante la inauguración del segundo módulo ayer, el rector de la 
UAEM, Alejandro Vera Jiménez pidió “que se esmeren en crear condiciones en las que nuestros jóvenes 
puedan vivir en serio la experiencia del servicio. No tengo la menor duda de que la generosidad es un valor 
que puede detonar un transformación positiva en nuestra convivencia”. Lo anterior, al dirigirse a los 
responsables del programa, Carlos Martin Malpica Jiménez, administrador de Cultura Contributiva del SAT; 
Jorge Morales Barud, presidente municipal de Cuernavaca; y Laura Patricia Ceballos Giles, directora de la 
FCAeI. El rector resaltó que los impuestos son herramientas redistributivas de las sociedades y en ese 
sentido, “lo que se haga para lograr que quienes más reciben, más impuestos paguen, sin duda será 
beneficioso para nuestra sociedad. En la base del tema tributario hay una filosofía de la solidaridad, que 
necesitamos con urgencia cultivar”, además Alejandro Vera resaltó la importancia de que los gobiernos deben 
contar con una gran transparencia y permanente rendición de cuentas, sobre todo en lo relacionado a los 
ingresos y gastos. “Es un hecho que en general, los ciudadanos nos sentimos distantes y hasta cierto punto 
abandonados por las instituciones públicas, las causas y las explicaciones son múltiples y complejas, y 
ciertamente como sociedad, en algún momento las tendremos que afrontar, sin embargo, no tenemos que 
esperar a ello para abonar un poco de calidez en y a la gestión de la administración pública”, resaltó el rector 
de la UAEM.  Laura Patricia Ceballos, dijo que el primer módulo de atención se encuentra en el Centenario y 
con este segundo, ubicado en la calle Lerdo de Tejada en el centro de Cuernavaca, los estudiantes de 
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séptimo semestre en conjunto con personal del SAT, atenderán de manera gratuita la demanda de los 
pequeños contribuyentes y personas que en general así lo soliciten. Ceballos Giles, comentó que al menos 10 
estudiantes han recibido la capacitación para brindar asesoría fiscal a los pequeños contribuyentes en 
cuestiones como declaración de impuestos, pólizas de pagos y facturas de manera electrónica. La directora 
de la FCAeI, resaltó que los estudiantes a través del servicio social y de las prácticas profesionales 
participarán en los “Núcleos de Apoyo Fiscal” y en el programa de “Acompañamiento-Adopta un RIF (Régimen 
de Incorporación Fiscal), con los que serán beneficiados los contribuyentes ante las nuevas disposiciones de 
la reforma fiscal. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=63915. 
 
Brindarán asesoría SAT y UAEM a contribuyentes 
La Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI), de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), ofrecerá asesoría fiscal de manera gratuita a los pequeños contribuyentes que requieran 
declarar impuestos, mediante módulos de atención que atenderán en conjunto con el Servicio de 
Administración Tributaria. A la inauguración del segundo módulo, asistieron el rector de la UAEM, Alejandro 
Vera; Carlos Malpica, administrador de Cultura Contributiva del SAT; Jorge Morales, edil de Cuernavaca y 
Patricia Ceballos, directora de la FCAeI. Al dirigirse a los responsables de este proyecto, el rector pidió “que 
se esmeren en crear condiciones en las que nuestros jóvenes puedan vivir en serio la experiencia del 
servicio”. 
Capital Morelos, p.30, (Sin firma). 
 
Incrementar acceso a productos editoriales universitarios, promueven especialistas 
Para cerrar el círculo del desarrollo científico, es necesario que los investigadores den a conocer los 
resultados de su trabajo a través de publicaciones, de esta forma el conocimiento generado llega a más 
público y se retroalimenta el proceso científico, coincidieron especialistas en publicaciones académicas. 
Organizado por la Dirección General de Publicaciones de Investigación de la Secretaría de Investigación de la 
UAEM, este taller ofreció los temas de normatividad para publicaciones académicas, dictamen académico y 
gestión electrónica, calidad y normalización de publicaciones, textos inéditos: plagio, reuso y su identificación 
automatizada, libros monográficos, autorales, coordinaciones y compendios, y el acceso abierto a licencias 
Creative Commons. Rosario Rogel Salazar, directora del Programa Editorial de la Universidad Autónoma del 
Estado de México (UAMex), quien impartió dicho taller, destacó la necesidad de incrementar la visibilidad y 
acceso a los productos editoriales de los investigadores mediante el uso de los recursos y tecnologías de 
publicación electrónica. Las publicaciones académicas son una forma de legitimar el trabajo científico entre la 
misma comunidad de investigadores y entre los ciudadanos, porque la ciencia sólo se genera cuando las 
personas se comunican, dijo Rogel Salazar. El taller tuvo por objetivo ofrecer las herramientas necesarias 
para que editores y directores de revistas académicas conocieran aspectos como el acceso abierto, Derechos 
de Autor, la ética de la publicación y un análisis a las revistas que ya existen para retroalimentar y evaluar su 
contenido, con la idea de mejorarlas. Por su parte, Margarita Ontiveros y Sánchez, coordinadora general del 
Consorcio Nacional de Recursos de Información Científica y Tecnológica (CONRICYT), dijo que este tipo de 
talleres sirve para detallar algunos criterios para producir de manera adecuada los textos que se generan en 
las investigaciones, “lo que deseamos es que no se repitan los patrones de las publicaciones y que exista 
originalidad, de tal manera que nuestros productos finales sean mejor evaluados”, resaltó. 
La Jornada Morelos, (UAEM), http://www.jornadamorelos.com/2015/2/18/contra.php. 
 
Inician obra del nuevo hospital de Axochiapan 
Dentro del marco de la inauguración del nuevo hospital de Axochiapan, Sidronio Ariza Alarcón, Comisariado 
Ejidal de El Quebrantadero expresó que además del Hospital, la construcción de la sede de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), es una de las obras más importantes para el desarrollo de los 
jóvenes de la región y para activar la economía de Axochiapan. 
La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, p.5, (Redacción); Diario de Morelos, p.8, 
(DDM Redacción) y El Regional del Sur, p.10, (Redacción). 
 
El pregonero  
Según el columnista: Pues déjeme y le platico, mi estimado Pregonero, que quien ya alzó la voz para decir 
“¡ya basta!”, fue el señor rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, 
al señalar que es urgente implementar una reforma electoral que frene el creciente fenómeno de los 
“chapulines” también conocidos como “veletas” electorales por aquello de que van por donde los lleva el 
viento y aseguró que si la sociedad, o sea nosotros, “no evitamos estos vicios, no vamos a fortalecer la 
democracia en México”… Así las cosas, Don Alex Vera advirtió, que entre la ciudadanía prevalece una gran 
desconfianza hacia los políticos y los partidos, en gran medida gracias a los “chapulines” de la política… Híjole 
la neta le voy a decir algo con todo respeto señor rector, ¿no cree que ya es como tarde para la 
recomendación?, porque conozco al menos a tres aspirantes que han pasado por dos y hasta por tres 
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partidos… ¿quieren nombres perrada? Ok, ahí les van, ¡nombres sin apellido! Fernando, Manolo y Raúl, y no 
es que me caigan mal pero la neta resulta difícil que un candidato conserve su credibilidad cuando ha 
defendido tantos colores y tantas ideologías ¡tan dispares! Pero ‘ora sí que es usted, mi querido Pregonero, 
quien tiene la última palabra. 
Capital Morelos, p.2, (Pregonero). 
 
Punto y aparte 
Según el columnista: 5.- El rector Alejandro Vera anunció que la UAEM abrirá sus puertas a los candidatos a 
la presidencia municipal de Cuernavaca, y como no queriendo participar en la grilla se metió de lleno en ella 
tocando una de las fibras más sensibles de la “clase política” morelense, al criticar a quienes andan brincando 
de un partido a otro con el fin de saciar sus ansias de poder y de dinero, es decir que se lanzó en contra de 
los “chapulines”. El rector criticó a esa clase de políticos porque ahondan la desconfianza social y si no puso 
ejemplos fue porque no quiso, y no porque no los hubiera. En la categoría de los chapulines a quienes se 
refirió el rector, encuadran políticos de casi todos los partidos importantes, como el perredista Rabindranath 
Salazar que se brincó a Morena, el priísta José Manuel Agüero que pasó a ser candidato y diputado del PRD, 
el panista Marcos Manuel Suárez que también se fue a las filas amarillas, el tricolor Jorge Arizmendi que será 
candidato perredista, y tal y tal. 
La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta). 
 

Estatal:  
 
Acuerdan UTSEM e IMRyT difundir la ciencia 
La Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM) y el Instituto Morelense de Radio y 
Televisión (IMRyT), firmaron un convenio por el que se comprometen a la difusión de la ciencia. Óscar 
Domínguez Pérez, rector de la UTSEM y Olga Durón Viveros, directora IMRyT, acordaron una serie de 
acciones para transmitir proyectos de investigación científica y tecnológica que se desarrollan en la 
Universidad.  Domínguez Pérez precisó que la institución se sumará a los proyectos de comunicación y 
extensión universitaria, de carácter científico y tecnológico, para involucrar a los jóvenes con la finalidad de 
preparar cápsulas de divulgación de la ciencia y tecnología entre la audiencia.   
La Unión de Morelos, p.24, (Sin firma). 
 
Beca Salario para adultos de prepa abierta 
La preparatoria de sistema abierto que se inauguró ayer en el Centro de Desarrollo Educativo, CDE, con el 
objetivo de que adultos y jóvenes puedan concluir sus estudios que abandonaron por diferentes causas, entre 
ellas carencias económicas, tiene otro gran estímulo para inscribirse: podrán ser parte del programa Beca 
Salario. Así lo anunció Elena Cepeda, presidenta del Sistema DIF Morelos, en la apertura del Sistema Abierto 
para Preparatoria, la cual estará dentro de las instalaciones del CDE, en la colonia Ciudad Chapultepec, en 
Cuernavaca, acompañada de Beatriz Ramírez Velázquez, secretaria de Educación, así como de Ángel 
Estrada Arteaga, Director General de la Coordinación Estatal de Subsistemas de Preparatoria Abierta, 
CESPA. "Hoy estamos abriendo esta preparatoria y ya tenemos 40 jóvenes que desean hacer la preparatoria 
y para reforzar nuestro apoyo y mostrarles el interés que tenemos de que concluyan sus estudios, podrán 
contar con la beca salario...Si se mantienen en la preparatoria abierta hasta que terminen su preparación, 
podremos fomentar un desarrollo integral para personas en situación de riesgo y así promover mejores 
oportunidades laborales y de inserción social que repercutirá en la dinámica de sus familias. "Como 
reconocimiento a su esfuerzo para volver a la escuela, Elena Cepeda se comprometió con Beatriz Ramírez 
Velázquez a integrar al Sistema Beca Salario a los 40 alumnos que iniciaron este ciclo escolar en el mes de 
diciembre para que reciban un apoyo mensual de 500 pesos. A partir del mes de septiembre se instalarán en 
el CDE un módulo donde los alumnos se den de alta y, rápidamente, reciban el apoyo, y así estos jóvenes 
cumplan con sus expectativas para continuar con sus estudios, mejorar su vida y la de sus familias, lo que 
dará como resultado una mejor comunidad. En el mismo sentido, Elena Cepeda resaltó que para el Gobierno 
de Visión Morelos y el Sistema DIF la educación es un eje transversal de la política pública, por ello el 70 por 
ciento del presupuesto de este gobierno están destinados a programas sociales vinculados con el sector 
educativo, salud y asistencia social. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3710044.htm. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=63914. 
La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma). 
Capital Morelos, p.4, (Omar Ocampo). 
 
Los Normalistas de Amilcingo tienen como compromiso elevar calificaciones 
Fernando Pacheco Godínez, director general del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos 
(IEBEM), encabezó la inauguración de clases del segundo semestre de la Escuela Normal de Amilcingo, en 
donde invitó a las estudiantes a intensificar sus estudios con seriedad y responsabilidad para elevar sus 
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calificaciones. Ante más de 300 normalistas, recordó que en el pasado examen del concurso de oposición 
para el Ingreso al Servicio Profesional Docente, de cien egresadas de la Normal que presentaron el examen, 
sólo catorce resultaron idóneas o aptas. 
Diario de Morelos, (Aerazo), 
http://www.diariodemorelos.com/content/los-normalistas-de-amilcingo-tienen-como-compromiso-elevar-
calificaciones. 

Nacional: 
 
Al menos un tercio de los alumnos tiene nivel básico de matemáticas 
En México 33 por ciento de los jóvenes menores de 18 años que están por concluir su bachillerato sólo 
pueden realizar operaciones matemáticas básicas, mientras 30 por ciento se ubica en los niveles más bajos 
de competencia en ciencias y 20 por ciento en lectura. En este caso, el desempeño está por debajo del 
mínimo lo que impide que puedan continuar con la formación educativa superior o insertarse con éxito en el 
mercado laboral. De acuerdo con los resultados del estudio Desempeño de los estudiantes al final de la 
educación media superior en el Programa para la Evaluación Internacional de los Estudiantes 2012 (PISA, por 
sus siglas en inglés), a pesar que están por concluir su educación media superior, si se compara su 
desempeño con el alcanzado por estudiantes de 15 años de países miembros de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el desempeño aún es insuficiente comparado con el ámbito 
internacional. El estudio, elaborado por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), a 
jóvenes de 17 años por concluir bachillerato, denominado PISA Grado 12, revelan que a escala nacional al 
menos un tercio se encuentra por debajo del nivel dos de desempeño matemático. 
La Jornada, p.38, (Laura Poy Solano). 
 
En Ciencias Biológicas consejo técnico aceptó que la auscultación sea votada 
A un mes que se dio a conocer la renuncia de 24 directores de escuelas del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN), se han comenzado a publicar las convocatorias con las que dan inicio los procesos de designación de 
los nuevos titulares de las unidades académicas. Y junto con la publicación se han presentado desacuerdos. 
El lunes, en un número extraordinario de la Gaceta Politécnica fueron publicadas tres de las convocatorias: la 
de los Centros de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 1 Gonzalo Vázquez Vela, del 3 Estanislao 
Ramírez Ruiz, y de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB). En ésta la comunidad politécnica ayer 
manifestó su rechazó al documento porque consideró que se trataba de una convocatoria a modo. Las 
convocatorias refieren –como cada texto de este tipo en el IPN– que los académicos que cumplan con los 
requisitos señalados en la normatividad politécnica podrán participar en el proceso. Una vez registrados, el 
Consejo Técnico Consultivo Escolar (CTCE) realizará una auscultación entre la comunidad de la institución 
para conocer sus opiniones respecto de los candidatos y luego votará para elegir una terna de aspirantes que 
se envía al titular del instituto, Enrique Fernández Fassnacht, quien designa al nuevo director. 
La Jornada, p.38, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Afirma rector interino de la Universidad Autónoma Chapingo que no renunciará 
No voy a renunciar al cargo de rector interino de la Universidad Autónoma Chapingo. Permaneceré para 
asegurar la estabilidad ante el proceso de elección del rector para el periodo 2015-2019, manifestó Ramón 
Valdivia Alcalá. Ante los señalamientos en las redes sociales de que es integrante de Antorcha Campesina, 
expresó: Todas mis acciones son legales e institucionales. No pertenezco a ningún grupo político interno o 
externo a la universidad. Dicen que pertenezco a un grupo para denostarme. 
La Jornada, p.40, (Matilde Pérez U.). 
 
Ofrece la Sedena becas para estudiar en planteles militares 
El área de Servicio Militar se promueve a través de las Ferias Integrales de las Delegaciones que se están 
llevando a cabo en diferentes municipios, donde en cada una dan información a cerca de 100 a 150 jóvenes 
que desean continuar sus estudios y las fuerzas castrenses ofrecen becas. El Teniente de Sanidad, Serafín 
León Cruz, encargado de los módulos militares para la inscripción de planteles educativos comentó que se 
encuentran dentro de estos módulos en este momento, donde se oferta la integración a las fuerzas castrenses 
para culminar sus estudios a nivel bachillerato y también a nivel superior como una ingeniería. Sin embargo, 
no a cualquier joven aceptan, pues se requiere pasar cuatro exámenes como son el físico, psicológico, cultural 
y médico, los cuales, una vez aprobando los estudios, podrán ingresar a los diferentes planteles educativos 
que se tienen en su mayoría en México y en Jalisco, los que quieran estudiar para piloto aviador. León Cruz 
dijo desconocer cuántos jóvenes ingresan anualmente a las filas de las fuerzas castrenses, pero dijo que este 
reclutamiento es a nivel nacional, donde son miles de jóvenes que logran culminar una carrera y que 
posteriormente, a cambio de su carrera, prestan el servicio a la ciudadanía. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3710092.htm. 
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Crean en el IPN dispositivo ortopédico 
Los dispositivos para corregir las deformidades craneales de lactantes tienen un alto costo y únicamente los 
fabrican en Estados Unidos y España. Por ello, un grupo de politécnicos creó dispositivos a la medida de las 
necesidades de los pequeños con deformidad craneal. En el Centro de Incubación de Empresas de Base 
Tecnológica del Instituto Politécnico Nacional (IPN) se gestó una empresa a partir de dicha innovación y ahora 
la llevarán a España, donde los politécnicos realizarán una estancia en la que intercambiarán conocimientos 
con especialistas de aquel país La empresa Fix You fue creada por los ingenieros biónicos Lucero Rosas 
Camacho y Julio César García Vázquez. Su estancia en España es parte del galardón especial que reciberon 
durante la entrega de los Premios Iberoamericanos a la Innovación y el Emprendimiento 2013. 
La Jornada, p.42, (De la Redacción). 
 
México y RU buscan mejorar la enseñanza de las ciencias 
La Academia Mexicana de Ciencias, por medio de su presidente, Jaime Urrutia, y el British Council, 
representado en México por su directora, Lena Milosevic, firmaron este lunes un memorando de 
entendimiento de colaboración en el área de ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas. Se busca 
compartir mejores prácticas para la enseñanza de las ciencias en escuelas primarias. Intercambiarán 
información y promoverán la movilidad de profesores, investigadores y estudiantes, entre otras actividades. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
Realizarán diagnóstico de cinco escuelas del IPN 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) y autoridades del Instituto Politécnico Nacional (IPN) realizarán 
un diagnóstico integral de cinco escuelas de esa casa de estudios para saber cuáles son las deficiencias y el 
estado en que la nueva administración recibió las instalaciones. El IPN llevará a cabo junto con la Auditoría 
revisiones a cinco planteles prioritarios, como parte de los compromisos adquiridos durante las mesas de 
diálogo que se realizaron entre el gobierno federal y los estudiantes durante el año pasado. El diagnóstico se 
realizará en la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA) Zacatenco; el Centro de Estudios 
Científicos y Tecnológicos (Cecyt) número 5 Benito Juárez; la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y 
Eléctrica (ESIME) Culhuacán; la ESIME Ticomán; así como la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía. 
El Universal, (Mariana León), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/realizaran-diagnostico-de-cinco-escuelas-del-ipn-
223389.html 
 
Universitarios lanzan en la red campaña contra baches 
El mal estado en que se encuentran las calles y avenidas de Monterrey, con grandes baches y deterioro de la 
carpeta asfáltica, motivó la creatividad en estudiantes de Arquitectura en la Universidad de Monterrey y 
lanzaron el proyecto #MtySinBaches que ha tenido aceptación en las redes sociales. Todo inició como un 
proyecto académico que ha llamado la atención en redes sociales, y ahora se ha convertido en todo un gesto 
de auxilio a los conductores y un intento de hacer conciencia entre las autoridades por el grave problema de 
las vialidades seriamente afectadas. Con un toque de humor, las banderolas con el nombre del hashtag 
creado hacen referencia a los hoyos de un campo de golf. Monterrey tenía hasta el viernes pasado más de 40 
hoyos en el recién inaugurado sistema de señalización de baches. 
La Crónica de Hoy, (David Casas), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/884203.html 
 
Investigador de la UNAM es nombrado miembro de IUPAP 
El investigador del Instituto de Física (IF) de la UNAM, José Luis Mateos Trigos, fue designado miembro de 
la Comisión de Física Estadística de la Unión Internacional de Física Pura y Aplicada (IUPAP, por sus siglas 
en inglés). Con este nombramiento el mexicano se convirtió en el único latinoamericano en formar parte de 
ese grupo de científicos. En un comunicado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el 
científico señaló que dentro de ese grupo impulsará acciones en favor de la ciencia en México. "Los 
integrantes de la comisión, quienes eligen a los nuevos miembros, querían un representante latinoamericano 
que trabajara con los sistemas complejos. Estoy contento y con muchas ocupaciones, pero muy honrado y en 
espera de que lo que se planea hacer rinda frutos", expresó. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2015/investigador-unam-iupap-101671.html 
 
 
 
 
 


